下津第一中学校新闻

学校教育目標

「地域と関わりながら主体的に行動し、心豊かにたくましく生きる子どもの育成」

サクラ咲ケ 不安・緊張をエネルギーに変えて! 校長 北東 謙治

3年生の皆さんには、これが最後の学校新聞になります。個別面談も終わり、県内公立高校の一般出願も終わりました。2月26日の本出願では出願先の学校・学科が確定します。これまでにない大きな選択・決断です。受検まで、不安、緊張が続くでしょう。私は、生徒から受験や部活の大会、発表会で「不安です。緊張します。」という声をよく聞きました。必ず私は「緊張せん

人はアカン。緊張するくらいがちょうどええ!」と言ってきました。力を発揮したいから緊張するのは当たり前。その緊張はエネルギーに変えることができる。そう思っています。あともう少し!お互いの頑張る姿を見せ合って、「もうひと頑張りの力」にしていきましょう。そして受検当日、どうか自分で選択した高等学校を堂々と胸を張って受検してください。他校の生徒にひるむことなく、当日に臨んでください。受検会場は違っても「チーム下津ー中の仲間」が一緒に頑張っていることを思い出してください。皆さん1人ひとりに、立派なサクラが咲きますように。



1月 美術部作品

◆第68回海南市駅伝競走大会 1/13 (木) 本校から男子1チーム・女子2チーム・職員チーム (1チーム5人) がタスキをつないで走り抜き、女子Aチームが4位に入賞しました。私も11年ぶりに5区を走りました。ヘルニアの足のしびれで、2度と走ることはないと思っていましたが、遅い早いに関係なく、苦手でも毎朝一生懸命に走る生徒たちの姿を見て背中を押されました。10月から始まった駅伝部としての活動も終了となりました。遠くからでも挨拶できる子、一生懸命に先生の話を聞く子、元気よく体操の声を出せる子、自分のベストを出そうと必死に走る子、子どもたちの頑張る姿に勇気をもらいました。毎朝早く起きて、仲間とともに頑張った皆さん、本当にお疲れ様でした。そして来年も頑張りましょう。

◇新入生入学説明会 1/16 (木) 音楽室において、新入生と保護者の方に入学説明会を実施しました。海南市青少年センターの方から「SNS他、中学生として注意すべきこと」についてのお話があり、「安心・安全に中学校生活を送る心構え」をしっかり学んでくれたことと思います。次に、生徒会、教頭から中学校について説明を行いました。執行部4名は、作成したスライドを使ってわかりやすく話してくれました。もうすぐ2年生は、最上級生、まさに下津第一中学校の顔となる日がやってきます。1,2年生ともに、4月に入学する新入生の憧れの存在となってください。

◆1年生 産業学習 1/20 (月) ~生き生きと働く大人の姿を見た 1 ~海南市産業振興課、ハローワークの方々にお世話いただいている取組です。今年度は、3年前にも「ようこそ先輩」でお世話になった本校卒業生で、私も学年・授業・生徒会で担当させてもらった藤原良太さんが、自分の進路選択、みかん農業の実際と喜びや苦労を、楽しいクイズ形式で話してくださいました。農業を「軸」に YouTube をはじめ様々な試みを実践している藤原さんは、これまで複数のTV番組の取材も受けています。「みかん農家でよかった思う1番の理由は『ご飯がうまい!』こと」「精神的疲れよりも肉体的な疲れの方が自分は幸せ」と熱く語る姿、そして人なつこい優しい笑顔はあの日のまま。私自身、昔を思い出しながら少々胸が熱くなりました。「仕事って面白い。楽しそうだ。」という生徒の感想は何よりうれしかったです。「生き生きと働く大人の姿」を生徒たちは目に焼き付けてくれたのではないでしょうか。我々教師も見習わなければなりません。

◇下津幼稚園児の中学校訪問 2/5(水)

3・4・5歳の園児たちが、一生懸命練習したかわいいダンスを披露してくれました。後半は3年生が作成した折り紙で「しりとりクイズ」を披露しました。園児たちは大騒ぎ、大喜び!生徒たちは園児のあまりの元気良さに戸惑いながらも、さすが立派な「おにいさん・おねえさん」でした。最後は、トンネルで花道をつくってお別れをしました。いつもは家族や地域から守られている生徒たちが、幼き、弱き命を前に、守る立場になった貴重な時間でした。そして受験生にとっては、心癒されるひとときとなりました。

☆育成会役員の皆様、ありがとうございました☆

○和歌山県PTA指導者研修会 1/18 (土) 白浜町立総合体育館で開催され、本校からは、校長、教頭とともに会長、副会長に出席していただきました。全体会では、テレビでもご活躍の読売テレビ放送報道特別解説員の高岡達之氏の講演『21世紀に求められる教育 ~未来に必要なスキルとは~』を聴きました。独特の切り口で、「家族での会話のヒント」「好奇心の大切さ」を熱く語られました。

○第3回育成会委員会~推薦委員会 1/23 (木)

19:30 [会議室] 委員会では、令和6年度育成会の総括をし、新年度の役員・委員の選出について説明を行いました。その後、総務、2年生委員さんにお残りいただき、令和8年度の会長、副会長にもつながる推薦委員会を開いていただきました。電話連絡でのお願いで3名全員に役をお受けいただきました。保護者の方々の「つながり」をたいへん有り難く感じる時間となりました。本当にありがとうございました。

☆生徒たちは校外でも頑張っています!☆

○海草地方 生徒会交流会 12/25(水)

交流センターに海草地方9校の中学校代表生徒が集まりま した。本校を代表して生徒会執行部の4名が参加しました。

生徒会会長・・・生徒会副会長・・

生徒会書記・・・生徒会会計・・・

本校の取組を発表したあと、グループに分かれてテーマ別討議を行いました。 貴重な経験をこれからの生徒会活動に生かしてください。

△▼△▼ 行事予定 △▼△▼

【2月】-

22 日(土) 23 日(日)海草地方書写展 (紀美野町中央公民館)

22日(土)~24日(月)冬の美術展(ノビノス)

25日(火)~27日(木) 1.2年期末考査

26 日(水)公立高等学校 本出願

【3月】—

3日(月) 3年生を送る会

5日(水)3年生は給食なしで下校

6日(木) 卒業式(9時半より)

卒業生は<u>8時45分</u>登校 在校生は定刻登校

10日(月)11日(火)公立高等学校学力検査等

11日(火)2年授業参観・学年別保護者会

13日(木)1年授業参観・学年別保護者会

17日(月)交通安全街頭指導

18日(火) お弁当用意(小学校卒業式のため)

24 日(金) 修了式 (給食なし)

31 日(月) 離任式

【4月】-

8日(火)新年度始業式、入学式(午後) 育成会第1回総務会·委員会(予定)

16日(水)授業参観

育成会総会・学年別保護者会

17日(木) 全国学力学習状況調査(国・数)

21 日(月)~24 日(木) 家庭訪問

○校章作成ワークショップ <u>12/23 (月)・1/30 (木)</u> 〜新中学校に向けて 美術部が奮闘!〜

下津一中、下津二中の**美術部**が合同で、令和9年度新中学校「下津中学校」の校章を考えるワークショップが2回にわたり開催されました。第1回は自己紹介の後、アイスブレイクとして、3グループで紙を高く積み上げるゲームを競い交流を深めました。そして、いろいろな校章に込められた思いを学習したあと、校章のテーマとアイデアを出し合い発表しました。第2回は各自がデザインした校章についてグループで意見交換をし、最終校章案を全体で発表しました。校章案、アイデアはデザイン業者に依頼し、デザインを整えたうえで、投票を行う予定です。どんな校章になるか今から楽しみです。美術部7名の皆さん!重大な仕事、大変お疲れ様でした。

第1回 第2回